

ぎかいの窓

2025 July

第195号

あや町議会

誌面をリニューアルしました。

Topic

- ・5月臨時議会
- ・6月定例議会
- ・新しい議会構成



令和7年5月2日 第3回 綾町議会(臨時会)

議案第33号 全員賛成 可決

工事請負契約の締結について

令和7年度綾小学校体育館屋根等改修工事

9,295万円

契約先:株式会社 戸高コーポレーション

議案第34号 賛成7 反対2 可決

令和7年度綾町一般会計補正予算(第1号)

補正額1,239万6,000円

バイオガスプラント調査委託料1,133万円

(内1,000万円が国からの補助金)

東中坪公民館エアコン補助金100万円

反対:外山

バイオガスプラント実現可能性調査業務で1,133万円。予算が70億円しかない綾町では大きな割合を占めることとなり、納得のいく説明を聞かないと受諾できない。

反対:橋本

バイオガスプラント建設に係る実現可能性調査費は、これまでの経験(大きな事業を実施したが結果、長期利用できなかった)から、原材料調達への不安なども払しょくできず現段階では賛成しかねる。

賛成:海江田

バイオガスプラントが実現可能か調査する費用が計上されている。町内の循環型システムが従来のままでいいのか、新たな形にして取り組むのか、その論点を探るためのものである。綾町の課題である生ゴミ処理、し尿処理の問題をこの調査と並行すれば良いと考え、新たな可能性を探るものだ。

発議第2号 全員賛成 可決

綾町議会委員会条例の一部を改正する条例

議会運営委員会の定数を現状に則したものに改正するもの。(10人→5人)

承認第2号 賛成8 反対1 可決

専決処分の承認について(綾町税条例等の一部を改正する条例)

地方税法及び地方税法等の一部を改正する法律の一部を改正する法律が、令和7年4月1日に施行されたことに伴い、地方自治法第179条第1項の規定により綾町税条例等の一部を改正する条例を専決処分したので、議会の承認を求めるもの。

反対:橋本

国の決めた日程からやむなしという考え方もあるが、国民の生活に影響のある地方税法の改定だ。地方議会でも十分論議できるよう国に求めるべき。改定は個人住民税に関して一定効果はあるが、給与所得者のみでフリーランス、農家、商店など個人事業者には恩恵はない。

令和7年5月26日 第4回 綾町議会(臨時会)

議案第35号 全員賛成 可決

綾町国民健康保険税条例の一部を改正する条例

地方税法施行令改正及び令和7年度の国民健康保険税の税率を改正するため、本条例の一部を改正する。

賛成：橋本

国保税が引き下げられること。2割・5割減免の基準の変更で減額世帯も増えることを評価する一方で、限度額が上がる。社保と比べて半分の年収で限度額に達する。国が国保会計に1兆円投入し、国保独自の均等割・平等割を無くせば、協会けんぽ並みに下げられる。抜本的改定が重要だ。

議案第36号

賛成8 反対1

可決

財産の取得について

令和7年度綾小・中学校情報機器購入事業
学習用タブレット端末
650台 3,460万6,000円
契約先：西日本電信電話株式会社
宮崎支店

議案第37号

全員賛成

可決

令和7年度綾町国民健康保険特別会計補正予算(第1号)

基金からの繰入れによって保険税を抑えるためのもの。

令和7年 6月 第5回 綾町議会(定例会)

議案第38号

全員賛成

可決

綾町印鑑登録及び証明に関する条例の一部を改正する条例

国が進める地方公共団体のシステム標準化に伴い、本条例の一部を改正するもの。

議案第39号

賛成8 反対1

可決

令和7年度綾町一般会計補正予算(第2号)

補正額 5,660万4,000円
物価高騰対応重点支援給付金 2,000万円
綾川荘奥座敷レストラン
厨房工アコン入替工事 200万円
物価高騰対応重点支援給付交付金は、定額減税不足額の給付。

反対：外山

いちごグループはホテル経営をしているにもかかわらず、開業して2ヶ月以上経つてのに料理人が決まっていない。エアコン取付けには1週間あれば十分なので、料理人が決まってから取り付けければ良い。

賛成：海江田

町民の福祉の向上に直結する「物価高騰対応重点支援給付金」を評価する。この給付金の対象者は約400人。担当課は事務作業等大変だと思うが、課長が先頭に立ち、システム改修後、できる限り早めの対応をお願いする。

賛成：興梠

総務省「地域おこし協力隊推進要綱」に地方自治体の役割として「活動内容について、地域住民等への報告会等を積極的に行い、地域住民等の理解を得るよう努めること」とある。この要綱に則った実施を。綾川荘奥座敷、今まで明確な指針がないことは極めて遺憾。

賛成：日高

地域おこし協力隊の活動は、綾町の特性や風習を尊重し地域住民と積極的にコミュニケーションを図り、綾町が抱える課題の解決に取り組んでいただきたいといけない。スポーツとの両立は難しいと思うが期待したい。八日町尾原線改良工事は大型自動車等の通行もたいへん多く一日も早い全線改良を願う。

賛成：橋本

4月からの委託時、大きな修理改修等は無いとのことだったが、また200万円のエアコン入替え予算の計上だ。夏合宿の予約があり、やむを得ないがこれを最後にする事。今後、旧綾川荘をどうするのか検討すべき。

議案第41号**全員賛成****可決****工事請負契約の締結について**

令和7年度綾てるはドーム床改修工事

1億4,080万円

契約先：株式会社 鎌田建築

議案第42号**全員賛成****可決****工事請負契約の締結について**

令和6年度 第13号南麓・三本松線災害復旧工事(4工区)5,578万8,700円

契約先：株式会社 長友組

議案第43号**全員賛成****可決****財産の取得について**令和7年度 綾小・中学校情報機器購入事業
(ソフトウェア)833万6,900円契約先：西日本電信電話 株式会社
宮崎支店**5月臨時議会(5月2日)：議決結果一覧表**

賛成：○ 反対：● 討論有：※

区分	議案番号	審議結果	議案一覧	上野一八	中神智光	興梠智一	外山ひろ子	海江田和久	山田由美子	児玉信	日高幸一	橋本由里
補正予算	32	可決	監査委員の選任について									
	33	可決	工事請負契約の締結について	○	○	○	○	○	○	○	○	
	34	可決	令和7年度一般会計補正予算(第1号)について	○	○	○	●	○	○	○	○	※
発議	2	可決	綾町議会委員会条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	
承認	2	可決	専決処分の承認について(綾町税条例等の一部を改正する条例)	○	○	○	○	○	○	○	●	※

5月臨時議会(5月26日)：議決結果一覧表

補正予算	35	可決	綾町国民健康保険税条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○
	36	可決	財産の取得について	○	○	○	●	○	○	○	○	○
	37	可決	令和7年度国民健康保険特別会計補正予算(第1号)	○	○	○	○	○	○	○	○	

6月定例議会：議決結果一覧表

条例	38	可決	綾町印鑑登録及び証明に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○
補正予算	39	可決	令和7年度綾町一般会計補正予算(第2号)	○	○	○	●	○	○	○	○	○
	40	可決	令和7年度綾町介護保険特別会計補正予算(第1号)	○	○	○	○	○	○	○	○	
	41	可決	工事請負契約の締結について	○	○	○	○	○	○	○	○	
その他	42	可決	工事請負契約の締結について	○	○	○	○	○	○	○	○	
	43	可決	財産の取得について	○	○	○	○	○	○	○	○	



外山議員

もう一度聞きたい!



一般質問の様子を動画で見る

議 小学校の午前中5時間授業を実施した当時の校長に理由を問う。

教 前岩切教育長の回答と同じ。

オンデマンド交通とタクシー券

議 オンデマンド交通利用は4月22日時点で1日10名位利用だが、現在の利用状況は。

町 5月末で平均11名。

議 第3・第4区のタクシー券の枚数を元に戻す考えは。

町 考えはない。社協の軽自動車や「とくし丸」をうまく活用してほしい。

議 夏休みのプール無料券配布の予定は。

町 3歳から中学生に1人5枚利用券配布。利用状況を見ながらフリーパス配布を協議検討する。

議 敬老年金を敬老祝い金に戻す考えは。

町 ない。

議 町民スポーツ祭にユニバーサルな競技を行う予定は。

町 車イス・歩行困難な方・子供が参加できる種目を考慮する。

小学校の運動会プログラムについて

議 運動会で新1年生を花電車で迎え、競技に参加させる予定は。

教 昨年度9月の定例会の答弁通り(プログラムが決定後練習開始のため困難)。

議 プログラムをコロナ前に戻す考えはあるか。

教 学校現場に対して不必要な影響を及ぼす恐れがあるのでこの場では差し控える。

議 5歳児検診の内容は。

町 小児科医師がないが、国のやり方よりも充実している。

義務教育保護者負担軽減について

議 3人兄弟以上の子供の3人目以降給食費無料と、新1年生に軽い黄色のランドセルを無料配布する考えは。

町 現時点では給食無料は考えてない。ランドセルは、ジェンダーフリーで子供一人一人の個性を尊重する社会的流れに綾町も同意する考え。小学生は夜出歩かないから黄色は必要ない。

他に、宮崎市との連携協約、地域おこし協力隊、国スポについて質問しました。



橋本議員

あなたもあなたの家族も特別障害者手当受給者かも!!



一般質問の様子を動画で見る

議 制度を知らず申請していない人が多い。介護度4・5の人も施設入所者(特養・養護老人ホーム以外)や障がい者認定がない人も受給の可能性がある。

町 これまで制度の周知が不十分だった。

議 福祉関係者全体で周知の努力を願う。支給額は月約3万円、低年金の人には大きな支援だ。

町 しっかりとやる。

子ども誰でも通園制度

議 受け入れ事業所と受け入者数は。

町 公立2、私立2の予定で利用者は10人以下を想定。

議 1人月10時間以内の利用だが準備が必要か。

町 どこも定員に達しておらず現状で受け入れ可能。

オンデマンド交通利用は予想より低い

議 タクシーや軽自動車の方が利用しやすいとの声が大きい。

町 タクシーの利用率は低い。

議 利用率だけでの判断は正しくない。利用者との考え方の違いが大きい。

コメ不足・高値 綾町は

議 町内の米の状況は。

町 5キロ4,800円台。5・6年度比較でも2倍だ。

議 備蓄米、綾町ではいつ買えるのか。

町 当面買えそうにない。各個々人で工夫をせざるを得ない。

議 飼料稻から食用に変える農家も多いのか。

町 飼料稻の苗注文が6%減り、その分食用米の苗の注文が増えた。

火災で出たごみ(罹災ゴミ)の処分はどうする

議 火災によって出たごみの処分はどうすべきか。

町 エコクリーンプラザに搬入するのが一般的だ。

議 綾町で規則などを作るべき。

町 今後は手続きマニュアルを渡す。

議 マニュアルを渡すだけではなく、罹災者の負担軽減のためにできることを説明し、申請すれば処分料が免除される事も知らせるべき。



松浦議員

これでいいのか？ 自治公民館制度



一般質問の様子を
動画で見る

○ 公民館未加入者が増加しているが具体的対策はあるのか。合わせて現在の取組み状況は。

□ 昨今の公民館脱退のケースで高齢者世帯の脱退の話を聞く。公民館活動に参加できないことや公民館費が負担になっていることが理由に挙げられている。今年度、館長会と行政で議論を進め令和8年度には何らかの方針を示したい。

○ 現代社会においては、無縁社会という言葉が代表されるように人と人との繋がり、人と社会の繋がりが薄くなってきていると言われている。このことは、高齢者の孤独死、若者のひきこもり、児童の不登校、子どもや被介護者への虐待といった深刻な社会問題として現れている。高齢者の脱退だけではなく若い世帯の脱退も増えている。原因は何か。

□ 1つは役が回ってくる時に班を外れると聞いている。また、初めから公民館制度のメリットは何なのだと疑問を持たれている方もいらっしゃる。そういう

ことがあるからこそ公民館制度をもう一度原点に帰り見直した上で、歴史、スタートした意義、目的をしつかり伝えていく必要があると思う。

○ 若い世帯の脱退、未加入は役員問題だけではなく、時代の変化が大きい。自治公民館制度ができる当時と比べると、今の若い世帯のライフスタイルは変化している。夫婦共働き、習い事や部活動の送迎、土日祝日も休みではないため、役員だけでなく公民館活動に参加が難しい。この問題解決には早急に今のライフスタイルに合わせた公民館活動へと変化すべきと考えるが何か話し合われているのか。

□ 各地区の館長、役員会、地区の方々の意見を取りまとめていただき、そこに行政も一緒に加わり問題解決にあたりたい。

その他、4つの質問を行いました。



興梠議員

出生数減少対策 できることはまだある！



一般質問の様子を
動画で見る

○ 人口減少対策は喫緊の課題。第3期綾町こども計画のアンケート結果では、結婚・出産控えは経済的要因が大きい。子育て世代が安心して産み育てられる制度作りが最重要課題では。ぜひ助産師資格を持つ職員の雇用を。

□ 私は、町の魅力向上を図り、全ての世代に対して情報発信をし、移住促進を今すべきと考える。

○ 妊婦乳幼児に関する新規事業について具体的に説明を。

□ ①子育て世帯訪問支援事業。訪問支援員が子育て世帯(妊産婦)の不安、悩み傾聴し、育児などの支援を実施。②妊婦等包括相談支援事業。伴走型の相談支援。③宿泊型通所型産後ケア事業。

○ 哺乳動物が最初に口にする食事は母乳。ユネスコエコパークの観点からも食育として母乳育児、母親の食事を考えることを基本にしてはどうか。

□ 関連がわからない。母乳ありきという考え方をするべきではない。

○ ありきの話ではなく、基本的な考え方の話だ。過去

に有機野菜等の食事による健康調査を行ったことがあるか、計画はあるか。

□ ない。予定もない。

○ ユネスコエコパーク綾、あるいは照葉樹林都市綾としての基本理念についてどのような考え方か。

□ タウンミーティングで活動報告をしている。

○ 環境問題は経済問題。自然と共生するとは、自然をお金に変えることではない。ある意味人が自然に還る、本来の在りかたを取り戻すことだ。

JA 統合の影響は

○ 綾町の農業だが、2年後のJA統合後の町との関係性、また牛のセリ値が持ち直していると聞くが現状と課題を尋ねる。

□ 基本的には変わらない。綾ブランドを守っていくかどうかが課題。町有農業関連施設の継続的な指定管理も隨時協議検討を重ねていく。牛のセリ値は持ち直し傾向。要因には離農者が増えたこともあるかも。飼料価格は高騰前より約4割高と依然として高水準で推移。今後も注視していく。



上野議員

地域おこし協力隊(広報)に テグバジャーロ宮崎の選手・スタッフを起用!?



一般質問の様子
動画で見る

議 3月議会の終了日(3月21日)から、委嘱状交付日(4月8日)までの期間がとても短い。最初からテグバジャーロの選手・スタッフに決める前提で話が進んでいたのではと疑ってしまう。

町 ルールに則って公募、面談を行い、決定をしている。何を疑問と思われるのか分からぬ。

議 この2ヶ月間、どのような活動を行ってきたのか。

町 高年者センターでの体幹トレーニングや綾カレーの会への参加、観光施設等の情報発信を行っている。

議 勤務する上で、週何日で、何時間勤務をするという規定はないのか。

町 規定はある。

議 報酬はどれくらい出ているのか。

町 月額20万円と他に住居手当3万円。引っ越し費用として5万円が支給されている。

議 労働時間は非常に短いのに、しっかりとした報酬を得ている。これで良いのか。

町 県とも協議をした上で進めている。何を疑問に思われるのか分からぬ。

議 プロのサッカー選手なので、サッカーをして報酬を得ている。ということはサッカーが本業であると思うが、副業として協力隊の仕事をすることに問題はないのか。

町 問題はないという認識だ。プロの選手といえど報酬は高くない。こういう若い人が綾町に来て、活動してくれることは非常に有効だ。そうであるのに、このような質問をされると協力隊の制度自体が活用出来なくなってしまう。

議 サッカー選手の報酬が低いということ、協力隊をお願いするというのはまったく別の話。また私の疑問の投げかけを誹謗中傷のように言われるが、こういった疑問が出ないように進めるのが行政の責任ではないのか。

他に、鳥獣被害対策、外国人による町内の土地の所有について等、質問を行いました。

議会の動き

6月26、27日の日程で、児玉議員、中神議員が町執行部とともに、国土交通省、農林水産省等へ要望活動を行ってきました。



国土交通省、農林水産省、財務省、総務省、そして地元選出の国会議員を訪問。

国土交通省においては、綾町は南北を河川に挟まれた地形であり、堤防決壊のリスクもあることから、豪雨に備えた堤防の調査、点検、補強などに必要な予算確保を要請。合わせて水道管新設入れ替えに伴う費用支援について要望を行った。特に水道管においては昭和40年代に埋設されており、現在も新規工事を行っているが全管完了までにはかなりの時間と費用がかかる見込み。町民の皆さんにもこうした現状を理解いただき、本年度から水道料金値上げに踏み切った。今後の町民負担を少しでも軽くするためには、こうした地道な活動が不可欠であると感じた。

農林水産省では、「みどりの食料システム戦略推進交付金」を活用し、バイオガス関係の事業化に向けた継続的な支援と、「有害鳥獣被害防止総合対策交付金」について引き続きの予算確保を要望した。

他にも、緊急防災・減災事業債を活用できるよう総務省に提言できた。



議員の横顔

議員の普段の顔を紹介していきます。

橋本 由里 議員(8期)

生年月日 昭和24年6月2日

家族構成 夫、娘、孫
麓地区



・出身は？

宮城県旧小野田町(現加美郡加美町)です。

・普段の仕事は？

農業です。畑仕事しながら、鶏も育てています。

・日ごろの楽しみは？

孫の洋服を作ることです。

・長い議員生活の中で一番印象に残っていることは？

初当選、初議会で議員提案権によって二つの議案を提出したところ、12人の議員から質疑を受け、とても緊張したが、全てお答えしたことです。



興梠 智一 議員(1期)

生年月日 昭和43年7月17日

家族構成 妻、長男、父、母
宮原地区



・普段の仕事は？

「陶房八十一(やそいち)」で陶芸の仕事をしています。

・仕事でのこだわりは？

蹴り口クロをを使った形の美しさ、シンプル・イズ・ビューティフルがモットーです。

・趣味は？

ギター演奏、自転車でのキャンプツーリング、登山など。

・綾のおすすめのサイクリングコースは？

広沢ダムから浦之名川沿いを上り、奈佐木峠へ。さらに北に山越えして綾南川ダム、綾南川を下って綾に帰ってくるコースです。

新体制でスタート!

現在の議員の任期も2年が過ぎ、この5月から議会構成が変わりました。委員会構成では大きく変更があり、各議員気持ちを新たにしたところです。残り2年間も町民の代表として、しっかりと活動してまいります。町で見かけた際には、叱咤激励をよろしくお願ひします。



まつうら みつひろ

松浦 光宏

議長
総務常任委員



こだま まこと

児玉 信

副議長
議会運営委員長
文教福祉常任委員



こうろかわ ともかず

黒川 智一

総務常任委員長
議会運営委員
議会報編集委員



やまだ ゆみこ

山田 由美子

文教福祉常任委員長
議会報編集委員



はしもと ゆり

橋本 由里

総務常任副委員長
議会運営副委員長



かいえだ かずひさ

海江田 和久

文教福祉常任副委員長
議会運営委員
議会報編集委員長



とやま ひろこ

山本 ひろ子

総務常任委員
議会報編集委員



うえの かずや

上野 一八

文教福祉常任委員
議会運営委員
議会報編集副委員長
議会選出監査委員



ひだか こういち

日高 幸一

総務常任委員
議会報編集委員



なかがみ ともみつ

中神 智光

文教福祉常任委員



あやびと図鑑

file no.1

綾中学校 校長 菅沼 彰洋 先生

プロフィール

昭和40年4月8日生。四枝地区出身。趣味のカメラを片手に、休みの日は散策を楽しんでいる。

Q. 教師になった動機と、担当教科は？

金八先生の影響が大きいです。担当は国語です。

Q. 出身校の校長先生になった感想は？

温かい綾町の方々に支えられながら、母校で働くというのはこの上ない喜びです。

Q. これまでの赴任先で印象的なところは？

椎葉村の松尾中学校（現在は閉校、当時全校生徒35名）です。地域にどっぷりと浸かって、子どもたちと向き合えたことが良かった。猪が獲れたとき、みんなで捌いて、焼いて食べた経験は、後にも先にもこの時だけ。山の暮らしはとても豊かでした。

Q. 教師をやっていて、一番の楽しみは？

子どもたちの変化する姿、成長する姿を見ることです！

Q. 写真撮影のお気に入りスポットは？

椎葉村のマチュピチュと言われる松尾集落からの遠景。綾の吊橋、特に川中の渓流の景色です。

Q. 町民のみなさんへメッセージを。

子どもたちが綾町を誇りに思い、自らの足で未来を切り拓いていくことを願い、これからも教育に携わってまいります。

編集後記

梅雨が明け、夏の訪れを感じる季節となりました。

今即から新しい委員会のメンバーになりました。町民の皆様に「議会だより」を通じて、町議会の取組みや議決内容を、分かりやすく丁寧な紙面づくりに努めてまいります。

ご意見やご感想などございましたら是非お寄せください。

今年の夏も厳しい暑さとなりそうです。熱中症にはくれぐれもお気をつけ、この夏をお過ごしください。

一般質問の動画配信について

一般質問の様子を動画配信しています。
役場ホームページから視聴可能です。
ぜひご視聴ください。



表紙にひらく

誌面ワード一ノアル一即田の表紙も、前回に引き続き小森泰郎さんより写真の提供をいただきました。暑い夏に涼しげな紫陽花。議会報編集委員会では、町内の写真腕自慢の方からのお便りをお待ちしております。